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9 h 30 : Ouverture de l’Assemblée Générale par le Président, Monsieur Daniel JOSEPH. 

 
Sont présents :  

 

 Mme Malika MESRAR, membre du comité directeur de la Fédération Française de Gymnastique 

 M. Thomas DESFORGES, représentant la DTN de la Fédération Française de  

Gymnastique Corinne CALLON 

 M. Michel BOUGAULT, Maire-adjoint aux sports de la ville d’Issoudun. 

 

Daniel Joseph fait part des excuses de Monsieur Yannick BARILLET Directeur Régional JSCS,  

Monsieur Dieudonné DONDASSÉ Inspecteur Régional de la Jeunesse et des Sports, Monsieur Patrick LOTTE, 

Directeur des Sports au Conseil Régional du Centre, et de Messieurs GILLET et  BOÉRIO DAZ et DTZ de la 

Zone Centre France.  

 
 Après l’intervention de Monsieur Christophe NADOT, directeur des Sports de la ville d’Issoudun et la 

lecture de son rapport moral, le Président revient à l’ordre du jour pré-établi : 

 

 

Proposition d’adoption du P.V de l’A.G qui s’est déroulée à St Jean de Braye  le 04 Octobre 2014 

 
Le procès-verbal de l’Assemblée Générale est  adopté à l’unanimité. 

 

 

Compte-rendu d’Activité 

 
Guy Noré, Vice-Président du CRCVLG présente le rapport d’activité 

Malgré de nouvelles priorités nationales dictées par le CNDS, la politique régionale voire fédérale, nous 

n’avons pas mis de côté pour autant les activités essentielles de notre Comité que sont la formation ; 

l’organisation des compétitions, etc……. mais nous nous sommes attachés, en plus, à suivre ces priorités avec 

l’emploi de 2 agents de développement chargées de favoriser l’accès au sport pour tous et notamment dans les 

Zones de Revitalisation Rurales (ZRR) et les Quartiers Politiques de la Ville (QPV) de notre Région. 

Si l’application de ces nouvelles orientations ne se traduit pas encore dans les chiffres qui suivent, nous 

restons confiants quant aux saisons à venir. 

 

 

COMPTE RENDU DE 

L’ASSEMBLÉE GÉNÉRALE 

DU 

COMITÉ REGIONAL DU CENTRE-VAL DE 

LOIRE DE GYMNASTIQUE 

 

10 Octobre 2015  à  Issoudun 

34 clubs sur 70 étaient présents 

représentant 7366 voix sur 11842 possibles 
 

COMITE REGIONAL DU CENTRE DE GYMNASTIQUE 
 

1240 rue de la Bergeresse 

45160  Olivet 
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Affiliations et Licences: 

 

 11842 pour 11798 licenciés l’an dernier  soit une augmentation de 44 unités par rapport  

par rapport à l’exercice précédent 

 

Certes ce n’est pas une grande performance en terme d’augmentation, mais notre comité fait partie des 

seulement 6 qui ont progressé sur les 29 que compte notre fédération.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Ceci nous situe au 11
ème

 rang national et nous représentons 4.12% de l’effectif fédéral. 

 

 

 70 clubs : 
 

 Avec 2 « mise en sommeil » mais 3 nouveaux clubs notre effectif clubs se maintient (+1) mais le travail 

en cours de nos agents de développement devrait rapidement porter ses fruits. 

 
 

LES EFFECTIFS DES COMITÉS DÉPARTEMENTAUX :  

 

 

 Répartition par Département 

 

Sur nos 6 départements, la moitié progresse. 

 
 Le Cher, avec la SM Bourges mais aussi la Vigilante 

Mehunoise de Mehun sur Yèvre continue tranquillement sa 

progression. 

 L’Indre et Loire n’est pas en reste et, avec une augmentation 

significative, inverse sa tendance de la saison passée. 

 Le Loiret, avec notamment  2 clubs GAM (Alerte St Jean de 

la Ruelle et le CP Montargis) qui ont retrouvé leur niveau 

d’antan renoue avec une augmentation de licenciés. 

 Même si le Loir et Cher a enrayé sa chute vertigineuse de la saison dernière (30%) il ne réussit 

pas à retrouver une progression. 

 Dans l’Indre, les 2 clubs que sont l’Issoldunoise et l’AS Jeanne d’Arc Le Blanc et qui 

maintenaient les effectifs «  à flots » jusqu’à maintenant ayant sensiblement régressés, 

entraînent l’effectif global du département dans leur chute. 

 L’Eure et Loir qui était un exemple d’évolution ces dernières années voit son effectif diminuer 

pour la deuxième année consécutive, mais faisons confiance aux dirigeants pour redresser la 

situation. 

 

Plus généralement, nous enregistrons un turn-over important, (46%) et là encore nous comptons sur les 

actions de nos agents de développement pour aider les clubs et enrayer cette tendance.  

 

 

 
Nombre de 

licences 

Evolution 

Nbre licenciés 

% 

augmentation 

Cher 2257 99 4.6% 

Eure et Loir 1969 -235 -10.7% 

Indre 638 -65 -9.2% 

Indre et Loire 2217 144 6.9% 

Loir et Cher 903 -39 -4.1% 

Loiret 3858 140 3.8% 
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LES EFFECTIFS DANS LES CLUBS : 
 

 La SM Bourges avec 858 licenciés progresse encore et conserve la première place. 

 La SM Orléans avec 586 licences accuse un léger recul mais est toujours en 2
nde

 position  

 L’Avenir de la Riche avec ses 455 licenciés passe chez les grands clubs. Il monte sur le podium 

et devient le 3
ème

 club de la Région.  Le club d’Olivet suit de très près avec 452 et  J3 Sports 

Amilly avec 412 complète la famille des clubs de plus de 400 licenciés 

 Suivent 6 clubs à plus de 300 licenciés : l’AS Tamaris St jean de Braye (368) ; Gym Club 

Jocondien Joué les Tours  (352), Alliance Nogentaise  Nogent le Rotrou (331) ; L’Etoile Saint 

Amandoise  St Amand Montrond (327),  La Blésoise de Blois (318) et le Cercle Pasteur 

Montargis 315 

 14 clubs comptent entre 200 et 300 licenciés : soit 1 de plus que la saison dernière 

 15 comptent entre 100 et 200 licenciés. 

 Les 30 autres en totalisent moins de 100. 

 
 

Les plus grosses progressions se concentrent essentiellement dans le Loiret avec le CP Montargis, l’AG 

Meung/Loire, et le CJF Fleury les Aubrais. 

Par contre le club d’Olivet (Loiret) subit une perte importante : 126 licenciés et dans une moindre 

mesure, les 2 clubs nogentais d’Eure et Loir que sont Nogent le Roi et Nogent le Rotrou accuse aussi un 

recul sensible (entre 40 et 50).  

Certaines baisses sont encore, cette saison, dues en partie à la réforme des rythmes scolaires qui a été 

généralisée dans toutes les communes, mais espérons que celle-ci soit maintenant « digérée- » par nos clubs, 

ce qui peut nous laisser espérer un retour à la croissance dans le secteur de la Petite Enfance. 

Quelle que soit la situation, nous savons bien que chacun des dirigeants des clubs et comités 

départementaux s’évertuent quotidiennement à développer leur club ou comité pour le plus grand bien de la 

gymnastique et de ses pratiquants 

 
 

 Evolution des effectifs entre 2010 et 2015   
 

 
 

LES EFFECTIFS PAR CATEGORIES D’AGES : 
 

 Baby Poussins Benjamins Minimes Cadets Juniors Séniors 

2014 2760 2476 1631 1111 811 658 2351 

2015 2830 2416 1551 1144 824 627 2450 

Evolution % 2.5% -2.5% -4.9% 3% 1.6% -4.7% 4.2% 
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 Evolution des effectifs par catégorie d’âge entre 2011 et 2014 
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Cette saison ce sont les catégories Poussins et encore les Benjamins qui souffrent le plus  

Les Babys et les Seniors sont les catégories qui progressent et permettent de maintenir nos effectifs 

Les labels institués par notre fédération et auxquels nos clubs sont de plus en plus sensibilisés sont un 

gage de qualité et ne sont sans doute pas étranger à cette progression. 

 

 

 LES EFFECTIFS PAR SPECIALITES : 
 
  

 Baby GAM GAF GR GFL Aérobic Trampo Tumbl GAC 

2014 2760 792 3742 1373 2865 91 107 14 54 

2015 2830 903 3797 1383 2726 74 74 9 45 

Evolution 

% 
2.5% 14% 1.5% -2.3% 0.7% -18.7% -31% -35.7% -11% 
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 Evolution des effectifs par disciplines entre 2013 et 2015 

 

 

 

0

500

1000

1500

2000

2500

3000

3500

4000

4500

2013

2014

2015

 

 

Le trampoline perd des adeptes. Cette discipline ne repose essentiellement que sur peu de clubs et un de ces 

clubs connaît des difficultés d’encadrement d’où cette nouvelle baisse ! Mais faisons confiance à ses 

dirigeants  à qui nous souhaitons de « rebondir ». 
 
 

Le retour de 2 clubs GAM du Loiret à des effectifs plus réalistes permet à cette discipline de renouer très 

sensiblement avec la croissance. 
 

ATTENTION à l’interprétation des chiffres, car si certains % sont importants, les chiffres ne sont pas 

toujours significatifs.  

 

 

 

 
Evolution effectifs/disciplines 2013 - 2015 
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Les Compétitions : 
 

Si nos missions évoluent en fonction des priorités nationales qui nous sont dictées, celle d’organiser les 

compétitions régionales voire de Zone fait partie de nos préoccupations quotidiennes. Dans ce domaine, les 

clubs sont, malgré un cahier des charges exigent, toujours mobilisés et savent organiser ces championnats avec 

compétences et accueillir l’ensemble des acteurs que sont gymnastes entraîneurs, juges, officiels etc…dans 

d’excellentes conditions.   

 

Comme traditionnellement Le Comité Régional du Centre-Val de Loire de Gymnastique remercie les 

clubs de Vierzon, St Amand Montrond, Nogent le Rotrou, St Germain du Puy, Amilly, AST St Jean de Braye, 

Fleury les Aubrais Dreux pour l’organisation des divers championnats régionaux et enfin  SSG Tours pour 

l’organisation d’un Championnat de zone.  

 
En se qualifiant pour la ½ finale de la coupe de France, les clubs d’Avoine en GAF et Bourges en GAM, 

ont accueilli cette phase de la compétition et ont tous les deux gagné leur billet pour la finale. A noter que le 

club d’Avoine en GAF s’est même octroyé la première place en finale et gagne donc la coupe de France. 

 

Avec encore un grand nombre de participants, la GIGAGYM, qui reste le rassemblement de 

toutes les disciplines que sont la  GAM, la GAF, la GR,  le Trampoliniste, et la GAC  a, concernant le 

partenariat avec l’USEP et à la grande satisfaction des enseignants, renouvelé  l’expérience de l’année dernière.  

Les installations mises à disposition dès le vendredi ont vu une centaine de jeunes scolaires issus de 2 écoles 

primaires dont une située géographiquement en ZRR (Zone de Revitalisation Rurale) s’initier aux bases de la 

gymnastique. 

 

A noter que la date de cette Gigagym coïncidant avec celle de la fête nationale de la gymnastique, des 

animations spécifiques qui se sont déroulées en extérieur avaient été mises en place par nos agents de 

développement et les dirigeants du club organisateur.  

 

Le Comité régional félicite le club de Vierzon pour son investissement et remercie très sincèrement le 

CONSEIL RÉGIONAL fidèle et indispensable partenaire de l’organisation de cette manifestation qui nous a 

permis d’offrir un souvenir à tous les gymnastes, juges et entraîneurs, qui ont participé à cette grande fête.  

 

Concernant les divers résultats de nos gymnastes régionaux, ils sont repris en détail dans le rapport technique et 

nous pouvons d’ores et déjà nous féliciter de quelques titres de champion de France pour Avoine et St Jean de 

Braye en GAF, Bourges en GAM, Bourges et Orléans en GR et Châteaudun et Olivet en Tumbling. 
 

Le  Développement Territorial : 
 

Les doutes sur les aides financières de nos différents partenaires que sont la DRJSCS le Conseil 

Régional et la FFG ayant été levés en tout début de saison, nous avons pu dès la rentrée, créé les 2 postes 

d’agent de développement envisagés. 

Fort du diagnostic territorial élaboré les saisons précédentes et des priorités établies, ces 2 agents se sont 

mises en relation avec les présidents départementaux qui, plus proches de leurs clubs, les ont accompagnés 

sur leur territoire. 

Avant de travailler à la création de nouveaux clubs, elles se sont attachées à identifier plus précisément 

les difficultés que pouvaient rencontrer certaines structures et ont travaillé à les enrayer. 

 

Une question se pose : Est-il possible de créer un nouveau club sans encadrement ? 

 

Certes ce n’est pas une découverte et nous le constatons chaque jour sur le terrain ; nos clubs manquent 

cruellement d’encadrement, d’autant plus s’ils se situent dans des parties du territoire régional éloignées des 

grands centres urbains. La baisse des effectifs dans certaines disciplines n’est que souvent la conséquence du 

manque de cadres. 

 Il a donc été préféré dans un 1
er
 temps d’orienter les missions de nos agents pour inciter et aider nos 

clubs à former de l’encadrement, à faire connaître les différentes possibilités, les différents niveaux, les 

différents moyens de financement, valoriser le métier d’éducateur sportif etc………  
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Parallèlement à ces actions, le Comité régional a organisé une session de formation de CQP (Certificat 

de Qualification Professionnelle). Cette action ayant pour objet de permettre, par la proximité, d’accroître le 

nombre de candidats et de voir ces candidats mettre leur formation en pratique au sein de notre territoire. 

 

Bien sûr leur mission ne s’est pas limitée qu’à ça et un résumé succinct de leur action figure en annexe. 

 

Ces agents de développement qui ne sont surtout pas des «cadres de substitution» peuvent 

éventuellement se mettre à votre disposition pour vous aider dans leur domaine de compétences et les 

demandes sont à adresser à votre président départemental. 

 

Les Formations : 
 

Activité très importante et INDISPENSABLE, la formation, activité essentielle, devient une préoccupation de 

plus en plus importante de notre Comité. 

 

EN GR : 

 

- Formation continue : 67 stagiaires de 5 départements ont suivi cette formation dispensée dans les 

départements et ont permis de redynamiser le secteur GR 

- Animatrice Initiatrice : 10 validées sur 12 stagiaires. 

- CQP AGE (formation professionnelle) : 7 stagiaires dont 1 de la région validée formées par le 

CRCVLG 

 

EN GAM : 

- Animateur Initiateur : 6 validés sur 7 stagiaires 

- CQP AGA GAM (formation professionnelle) : 2 stagiaires dont 2 de la région validés formés par le 

CRCVLG 

 

EN GAF : 

- Animateur Initiateur : 34 validés sur 34 stagiaires 

- CQP AGE GAF (formation professionnelle) : 5 stagiaires dont 3 stagiaires validés de la région 

formés par le CRCVLG 

 

EN GPT : 

- Journée de formation expresse EVOLUGYM GENERAL (ACCESS GYM GENERAL), mise en 

place cette saison : 46 stagiaires formés validés « Aide Animateur »  

- Animateur PE : 9 stagiaires certifiés sur 15 stagiaires 

- CQP EVEIL (formation professionnelle) : 3 stagiaires validés de la région (formés en POITOU) 

 

 

  Les formations fédérales régionales (animateur / initiateur) : maintien des effectifs habituels (peu de 

variations constatées), cependant on retrouve peu de candidats vers les formations supérieures (MONITEUR / 

ENTRAINEUR) malgré les allègements que celles-ci procurent vers les formations professionnelles 

 

 Les formations Aide Animateur EVOLUGYM GENERAL EXPRESSE : succès cette année, nouvelle 

formation proposée suite à une directive fédérale 

 

 Secteur jugement (GAM / TEAM GYM / GR) : maintien des effectifs habituels (peu de variations 

constatées) 

 

 Secteur jugement (GAF) : Compte tenu des nouveaux programmes fédéraux cette saison il n’y a pas eu de 

formations N2 / N3 / N4 suite à une directive nationale 

 

 Les formations professionnelles : 9 CQP obtenus cette saison (dont 3 stagiaires double mention AGA / 

EVEIL), la mise en place de ces CQP à rempli l’objectif de la formation de proximité 
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Le Pôle Espoir GR 
 
Le Pôle Espoir de Gymnastique Rythmique Orléans – Loiret Centre, partie intégrante de l’étage d’accès au haut 

niveau de la FFG, continue d’années en années à former les gymnastes vers le plus haut-niveau et reste 

positionné comme une place force de la gymnastique rythmique en France.  

 

Les résultats compétitifs du pôle de la saison 2014-2015 qui peuvent être qualifiés de très bons sont détaillés 

dans le rapport technique, mais un aperçu suit : 

Milana TOMAEVA de la S.M. Orléans gymnastique termine 4ème des championnats de France en catégorie 

junior (année 2002) et Chloé SIVADIER du club d’Aigrefeuille 4ème  en catégorie junior (année 2001). 

Dans la catégorie espoirs, Maêna MILLON du club de Joué les Tours remporte la médaille de Bronze pour sa 

première année dans la structure. 

Deux pensionnaires du pôle Chloé SIVADIER et Maëlle HERMELIN ont intégré les stages nationaux de 

recrutement pour la mise en place du prochain ensemble France. 

Maêna MILLON ET Milana TOMAEVA ont quant à elles participé aux stages nationaux d’été collectif juniors 

à Bourges. 

Tous ces excellents résultats sont le fruit du travail quotidien des gymnastes bien sûr, mais aussi des entraineurs 

de la structure d’Orléans. 

 

La collaboration entre le Pôle et le Comité Régional du Centre-Val de Loire de gymnastique mis en place pour 

le recrutement, le soutien financier du Comité Régional apporté à la structure permettent aux gymnastes de la 

Région l’accession vers le haut niveau et ainsi préparer dans d’excellentes conditions leur double projet scolaire 

et sportif qui reste un objectif incontournable. 

 

Le Centre Régional d’Entraînement GAM : 
 
La nouvelle dynamique impulsée depuis 10 mois  a permis d’installer officiellement le CR GAM dans l’étage 

d’accès au haut niveau du Parcours d’Excellence Sportive de la FFG. 

S’il n’y a pas eu de médaille cette année, les résultats se sont nettement améliorés par rapport à l’an passé 

puisque tous les gymnastes sont allés en finale nationale et que 5 d’entre eux sont entrés dans la catégorie 

« espoirs » -Delgado 9
ème

, Nigues 11
 ème

, Sajot 14
 ème

 et Mandard 15
 ème

)  et Florent s'est blessé au 2nd agrès ne 

pouvant défendre ses chances de podium voir de titre. 

En avenir Aumond est 11
 ème

 et Briere 15
 ème

. 

En critérium 12ans, Beze est 4
 ème

 et Barrier est 29
 ème

. 

En critérium 13 ans Tartarin est 27
 ème

 

Année donc très encourageants. 

Fort de son l’expérience de l’entraînement du haut niveau, et compte tenu des conditions d’accueil (scolaire, 

internat, entraînement, suivi médical, etc….) et de motivation de nos gymnastes, notre nouveau CTS 

coordonnateur  de l’équipe technique régionale nous promet maintenant l’émergence de futurs talents. 

Reste à conserver un œil vigilant sur l’animation régionale, source essentielle de recrutement des futurs 

pensionnaires du Centre.  

 A noter que pour l’accueil de notre centre d’entraînement dans les locaux du CREPS de la Région Centre à 

Bourges, une convention tripartite a été signée entre le CREPS, la Fédération Française de Gymnastique et le 

Comité Régional-x 

 

S'il n'y a pas de médaille, ces résultats sont très encourageants pour la structure (nombre de 
finalistes et surtout travail proposé). 

 

Le Siège Technico-Administratif Régional : 
 

Restructuré depuis 2 années avec les différentes évolutions que nous avons connues : remplacement du 

CTS coordonnateur, arrivée des agents de développement, les missions  de chacune et chacun ont 

sensiblement évolué, et le terme de secrétariat a évolué et n’est plus adapté. Néanmoins, une de nos missions 

essentielles est bien sûr d’assurer au mieux le suivi de tous les dossiers et surtout de vous apporter tous les 

renseignements, informations, conseils dont vous avez besoin au quotidien tout en préparant l’avenir. 
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Situé à la Maison des Sports d’Olivet, ce siège est le centre d’informations et de coordination reliant 

clubs, techniciens, administratifs.  C’est le lieu où sont gérer les licences, les stages, les actions initiées par le 

Comité Régional du Centre et/ou la FFG. C’est aussi le lieu où se réunissent régulièrement administratifs et 

techniciens.  
 

 

Merci à Corinne Chatelet notre Directrice Administrative et au Président Régional qui ont conduit toute 

l’équipe de professionnels et bénévoles durant toute la saison.  

  

Les actions de Partenariat : 

 
2015 l’année des partenariats ? 

Devant les difficultés grandissantes de nos clubs à organiser les compétitions à cause de l’impact financier dû à 

la location du matériel, nous avons passé une convention de partenariat avec la Société Gymnova pour la mise à 

disposition d’un plateau complet mixte.  

 

Ce plateau géré par le CCVDLG peut être prêté après réservation à tous les clubs de la Région qui en font la 

demande et les agrès sont mis en vente à prix réduit et intéressant et disponible dès la fin de saison. 

 

Une fois le plateau mis à notre disposition, il a fallu trouver un transporteur pour le livrer sur les lieux de 

compétitions et le stocker, et là c’est la société DERET située en banlieue orléanaise qui a répondu 

favorablement à nos sollicitations et avec qui nous avons également « conventionné » 

De plus nous avons aussi scellé un partenariat avec la société de location de véhicules UCAR, située à 

proximité de notre siège, qui met à notre disposition son parking sécurisé pour stationner nos véhicules. 

 

Les Activités Diverses : 

 
Peut-on encore qualifier ces activités de diverses tant elles sont récurrentes et régulières.  

En effet nous sommes très sollicités par différentes instances qu’elles soient nationales et régionales où 

nous ne pouvons passer outre dans la mesure où c’est bien notre et votre avenir et bien sûr celui de la 

gymnastique qui est en jeu (FFG, Pôles, DRJSCS, Conseil Régional, CROS, Profession Sport Loiret etc…) 
 

Nous sommes aussi très attentifs aux différentes invitations qui émanent des clubs et Comités 

départementaux et essayons toujours d’y être présent. 

 

Le  Comité Directeur Régional remercie toutes celles et ceux qui ont donné de leur temps pour parcourir 

la Région et le représenter auprès des structures qui l’ont invité. 

 

Conclusion : 
 

Année du développement ? Peut-être…avec l’arrivée de 2 agents de développement. Mais nous pensons 

bien sûr que d’autres suivront et que ce n’est qu’une année de « mise en route ». 

 

Année du partenariat ? Sans doute sera-t-il difficile de faire beaucoup mieux chaque année mais nous 

nous y attacherons car ce sont ces partenariats qui compenseront la baisse des dotations des collectivités que 

nous commençons à subir. 

 

  Bien sûr, n’oublions pas nos missions prioritaires et essentielles que sont la formation des cadres et 

puis tous les services que nous pouvons rendre à TOUS nos clubs pour le développement de notre sport 

préféré : La Gymnastique  

 

Un grand MERCI à tous les techniciens, administratifs, membres des clubs des Comités 

Départementaux ou Régional qui œuvrent pour le développement de notre sport  

 

 

 



 

-  Page n°10 du P.V de l’A.G du Comité Régional du Centre-Val de Loire de Gymnastique du 10/10/2015  - 
 

 
 

 

 

 

Compte-rendu Financier, par Franck CARPENTIER, Expert-comptabe du Cabinet Orcom 

 
Monsieur Franck CARPENTIER, chargé de l’expertise de la comptabilité du Comité Régional du 

Centre-Val de Loire de Gymnastique présente le compte de résultats et le bilan arrêté au 31 août 2015. Il 

informe les membres de la situation financière saine et du bon bilan du Comité Régional. 

 

 

Compte-rendu du Commissaire aux Comptes Dominique BILLEREAU, Cabinet Castelcom  

 
Monsieur  Dominique BILLEREAU certifie les comptes réguliers et sincères, et informe qu’ils sont à 

l’image fidèle de ce qui s’est passé dans l’exercice.   

 

 

Intervention d’Alain Migneau, Trésorier Régional 

 
Après cette présentation comptable de nos finances, voici la présentation de notre Compte 

d’Exploitation tel qu’il résulte de l’activité du Comité du Centre-Val-de-Loire pour l’exercice 2014/2015. 

Le résultat de l’exercice qui vient de s’achever  tel que vous l’a présenté Franck CARPENTIER  du Cabinet 

ORCOM fait donc ressortir un solde positif de 16 418 €. 

Il résulte essentiellement : 

 D’une bonne maîtrise de nos dépenses, et cela à tous les niveaux, administratifs et techniciens de 

notre association, 

 D’une anticipation des difficultés auxquelles nous allons nous  trouver confrontés dans les années 

prochaines comme la plupart des associations qui dépendent étroitement des subventions des 

« Institutionnels », DRJSCS et  Collectivités Locales, 

 D’aléas en Charges et en Produits que nous ne maîtrisons pas et qui nous ont été globalement 

favorables. En effet, les activités  du comité étant aujourd’hui très nombreuses et à plusieurs 

niveaux d’intervention, il devient de plus en plus  difficile de garantir l’exactitude des prévisions. 

 

1/Les Charges : 

 

En ce qui concerne les Charges, le graphique vous indique que nous sommes en dessous de notre Budget 

Prévisionnel sur le Poste « Cotisations & Licences » mais nous retrouvons évidemment un écart proportionnel 

en Recettes. 

C’est sur ce  Poste, de loin le plus important,  que vont se jouer dès le prochain exercice nos résultats pour les 

années futures avec notamment en jeu  la pérennité de nos Agents de Développement. 

 

Nous sommes également en dessous sur le Poste « Perfectionnement des Gyms. », mais ce poste subit des 

variations importantes d’une saison à l’autre. 

 

Mais nous sommes au-dessus sur les « Frais de Gestion » compte tenu des équipements et autres coûts engagés 

pour l’accueil, dans de bonnes conditions,  de nos Agents de Développement. 

 

Nous sommes encore en-dessous sur le Poste « Frais de Personnel »  puisque nous avions à nouveau budgété le 

retour de la secrétaire titulaire sur son poste à temps complet. 

 

Le dépassement concernant les « Autres dépenses » résulte essentiellement des Amortissements et de la dotation 

pour fin de carrière comme vous l’a expliqué Franck CARPENTIER. 

 

Nous rappelons que l’achat des véhicules n’apparaît pas car il s’agit d’un investissement qui est amorti, de 

même que dans les Produits n’apparaîtra pas la subvention reçue du Conseil Régional puisque cette subvention 

est amortie parallèlement.  
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En effet, après une analyse chiffrée il est apparu moins onéreux de procéder à l’achat de  véhicules d’occasion –

avec le soutien du Conseil Régional- plutôt que de verser des indemnités kilométriques sur la base de 0,40€/km 

sur environ 30 000 km/an. 

Sachant qu’il ne s’agit pas de véhicules de fonction, mais de véhicules d’entreprise qui peuvent être utilisés par 

d’autres responsables du Comité du Centre-Val de Loire. 
 

Voilà ce que l’on peut dire en ce qui concerne les écarts les plus significatifs, et au final nous réalisons donc 

98% de notre Budget Prévisionnel en dépenses. 
 

2/ Les Produits : 
 

En ce qui concerne les Produits, vous remarquez évidemment que nous sommes en dessous de notre 

Prévisionnel sur le Poste « Cotisations & Licences ».  
 

Vous constatez également que nous sommes en-dessous au niveau des « Subventions et Aides Financières ». 

Ceci essentiellement du fait du décalage de certaines subventions entre l’année civile et l’année sportive qui 

correspond à notre exercice comptable. 

 

Nous sommes également en dessous de notre Budget Prévisionnel  sur les Postes « Formations » et 

« Perfectionnement des Gyms », mais on retrouve ce même type d’écarts au niveau des Charges. 
 

En ce qui concerne les « Autres Produits » il s’agit de la quote-part des subventions d’investissement 

notamment en ce qui concerne l’achat des véhicules, d’un retour de Dactyl-Buro lors de la signature de la 

nouvelle convention pour le photocopieur,  d’indemnités CPAM  ainsi que des retours sur frais pédagogiques 

pour les CQP. 
 

Nous réalisons donc, au final, 100,11% de notre Budget Prévisionnel au niveau des Produits soit +855€. 
 

3/En conclusion : 
 

Comme vous le voyez notre résultat  positif pour l’exercice 2014/2015 provient entièrement et  uniquement de 

la  maîtrise et de la réduction de nos dépenses. 

Ceci doit nous interpeler car le bon équilibre de nos futurs budgets –dans le cadre de la politique de 

développement qui est la nôtre-  ne peut pas dépendre seulement de la réduction de nos dépenses mais doit 

nécessairement intégrer un développement de nos recettes. 

 

C’est là toute la problématique que nous avons eu à résoudre pour l’élaboration de notre Budget Prévisionnel 

2015/2016 que nous allons vous présenter maintenant. 
 

Mais avant de conclure sur ce bilan,  je tiens à remercier tous les salariés du Comité du Centre Val de Loire de 

Gymnastique pour leur dévouement et leur professionnalisme ! 
 

 

Présentation du Budget Prévisionnel par Monsieur Alain Migneau, Trésorier Régional 
 

Ce Budget Prévisionnel s’équilibre à 808 868 €, en retrait de 0,17% par rapport au résultat de l’exercice 

précédent. 

 

Après plusieurs exercices marqués par un volontarisme déterminé mais maîtrisé, c’est donc pour 2015/2016 un 

budget de consolidation élaboré avec une très grande prudence que nous vous présentons. 

 

Il nous a fallu en effet concilier : 

 Une diminution du CNDS, 

 Une augmentation significative de notre masse salariale, 

 La prise en compte d’une augmentation relative de notre nombre de licenciés grâce au travail très 

efficace de nos Agents de Développement mais qui s’inscrit dans le moyen et long terme, 

 ….. avec la volonté de poursuivre notre politique de redistribution envers les Comités Départementaux 

et les Clubs, associée à une politique de développement indispensable pour notre survie. 
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Ce cadre étant tracé, voici comment se présente ce Budget Prévisionnel pour la prochaine saison : 

 

1/En ce qui concerne les Charges : 

 

Elles sont en augmentation de 2% par rapport au précédent exercice. 

Une augmentation très contrôlée mais nécessaire pour répondre à nos ambitions. 

 

 L’évolution du Poste « Cotisations & Licences » est basée sur une prévision de 12 000 licenciés, soit 

une augmentation d’environ 200 licences,  et 70 clubs. 

 Le Poste « Formation & Perfectionnement des cadres et juges » est en augmentation de 9,6%. Et cela 

malgré une baisse du CNDS de 20% !  Il s’agit d’une augmentation importante mais qui touche notre 

cœur de métier et qui montre l’importance que notre Comité apporte à la qualité de nos juges et de notre 

encadrement. De plus, cette augmentation est en cohérence avec le travail de nos Agents de 

Développement, car si on veut plus de gyms, encore faut-il avoir des cadres à mettre en face !! 

 Il en va de même pour le Poste « Perfectionnement des Gyms » en augmentation de 11,25%, malgré une 

baisse de 57% du CNDS. 

Mais là aussi nous sommes au cœur de notre raison d’être !  

 Vous noterez  que le Poste « Frais de Gestion » est en nette diminution (-25,6%) puisque tous nos  

salariés sont maintenant installés et équipés. 

 Enfin vous remarquez une forte augmentation de notre masse salariale. Cette augmentation résulte du 

retour programmé d’une secrétaire sur un poste à temps complet. 

 Pour le reste, comme vous le constatez il y a peu d’évolution par rapport à l’an dernier. 

 

Ce Budget Prévisionnel au niveau des Charges s’établit donc à 808 868 € par rapport à un réalisé 2014/2015 de 

793 807 €, soit +15 061 €. 

 

 

2/En ce qui concerne les Produits : 

 

 Le Poste » Cotisation & Licences » répercute en Produits l’augmentation du nombre de licenciés que 

nous avons vue dans les Charges, 

 Nos « Subventions et Aides Financières » se maintiennent globalement malgré une diminution du 

CNDS Général.  

 Au niveau du Conseil Régional nous enregistrons -3 000 € sur la Convention d’Objectifs. 

Cependant les subventions CAP’ASSO sont en augmentation sur cet exercice comptable. 

Enfin à noter la participation des Comités Départementaux qui est passée de 1,5€/licence à 2 €. 

 Enfin, vous remarquerez une augmentation sensible des  Postes « Formations et Perfectionnements » et 

« Perfectionnement des Gyms ».  

 Pour le reste il n’y a rien à dire de particulier. 

 

Ce Budget Prévisionnel s’établit en Produits à 808 868 € par rapport à un réalisé 2014/2015 de 810 225 €, en 

retrait donc de 1 357 € soit 0,17%. 

 

 

3/En conclusion : 

 

Comme vous le constatez, il s’agit effectivement  d’un Budget Prévisionnel élaboré avec une très grande 

prudence mais qui réussit à intégrer la prise en compte de nos ambitions et la satisfaction de nos besoins 

essentiels dans un cadre économique de plus en plus contraignant. 

 

Evidemment, il subira les aléas habituels et imprévisibles de notre activité et de son environnement, mais nous 

nous engageons à apporter toute la rigueur nécessaire dans son suivi et sa maîtrise. 
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Proposition d’adoption des résolutions 

 

 
RESOLUTION 1  Compte-rendu d’Activités 
 

En application des dispositions légales et après avoir pris connaissance de l’avis du comité directeur du 
Comité Régional du Centre-Val de Loire de Gymnastique, l’assemblée générale décide d’adopter le compte-
rendu d’activités 2014/2015 présenté. 
 
 

RÉSOLUTION 2  Compte-rendu Financier, saison 2014-2015 
 

Après avoir pris connaissance des rapports de gestion présentés, l’assemblée générale ordinaire approuve les 
comptes de l’exercice clos le 31/08/2015, tels qu’ils lui ont été présentés ainsi que leurs opérations traduites 
dans ces comptes et résumées dans ces rapports. En conséquence, elle donne aux administrateurs quitus de 
l’exécution de leur mandat pour ledit exercice. 

 

 
RESOLUTION 3 Affectation du résultat de l’exercice 2014-2015 
 

L’assemblée générale décide d’affecter le résultat de l’exercice 2014/2015 dans le compte autres réserves pour 
16418 €  

 

 

RESOLUTION 4  Budget prévisionnel 2015-2016 
 

En application des dispositions légales et après avoir pris connaissance de l’avis du comité directeur du comité 
régional de gymnastique, l’assemblée générale décide d’adopter le budget prévisionnel de l’exercice 2015-2016. 

 
 

RESOLUTION 5 Cotisations 2016-2017 
 

En application des dispositions réglementaires, le comité directeur demande à l’assemblée générale 
l’autorisation de fixer le montant des diverses cotisations pour la saison 2016-2017. 
 

 
RESOLUTION 6 Délégation de pouvoir 
 

L’Assemblée Générale donne pouvoir au Président pour signer toute convention et effectuer toute demande de  
subvention auprès des différentes collectivités territoriales de leurs établissements publics et des services de 
l’Etat 

 
 

  Les 6 résolutions sont adoptées à l’unanimité par les membres de l’Assemblée Générale 
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Compte-rendu Technique, par Lydia Léveillet, Déléguée Technique Régionale Générale 
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Présentation de Joël BILLARD sur le développement de la gymnastique en ZRR 

 
 

 

Dans l’esprit des techniciens du département du Loiret, des Agents de Développement de la Région 

Centre-Val de Loire et des administratifs du Loiret, est venue l’idée de faire une petite compétition avec les 

jeunes qui ne font pas de compétition fédérale, donc de faire une compétition loisir. 
 

A cela, nous avons réfléchi de la faire dans une zone, plutôt de désert gymnique du Loiret et nous avons 

dans notre département en plein centre du Loiret une zone nommée ZRR. 
 

Notre idée a été de créer sur un week-end vendredi et samedi, un rassemblement gymnique qui ferait 

venir d’une part les scolaires le vendredi après-midi, il faut donc qu’on prenne contact avec l’USEP et le 

samedi, les gymnastes des clubs déjà affiliés à la fédération.  
 

Le Loiret, c’est 3858 licenciés, c’est 21 clubs, on fait toutes les disciplines gymniques. Les clubs sont 

bien présents à Orléans et son agglomération ainsi que dans les villes voisines. Mais après Châteauneuf sur 

Loire, toute la descente entre Gien et Briare, on constate un désert gymnique fédéral. 
 

Dès le mois de Mars 2015, nous avons monté un dossier CNDS en visant les ZRR : Zones de 

revitalisation rurale. Nous avons ensuite pris contact avec la ville de Lorris, qui tout au départ semblait 

hésitante, il voulait bien nous accueillir, mais il pensait qu’il n’avait pas vraiment de structure pour cette 

manifestation, seulement un vieux gymnase. En août, ils nous ont accueillis pour nous présenter leur structure et 

nous, notre projet. Au final, effectivement, le gymnase n’était pas exceptionnel. Mais l’adjoint aux sports de la 

ville de Lorris, nous a alors dit qu’il avait une autre salle qu’il aimerait nous présenter. La salle des fêtes de 

Lorris. Une grande salle proche des écoles primaires avec une grande prairie tout autour. On a donc validé cette 

salle, et retenu une date : Le 20 Mai pour les scolaires et le 21 mai pour les licenciés.  
 

Nous faisons appel pour la logistique donc au plateau technique régional gymnova pour avoir au moins 

le praticable. La commune va mettre à notre disposition des barnums pour y faire des présentations des 

différentes activités de la Fédération : babygym, access gym, gym séniors. 
 

Et de l’autre côté, nos techniciens et nos agents développement ont travaillé à un programme particulier 

à cette coupe départementale. C’est-à-dire, un objectif qui est de proposer une manifestation gratuite, ouverte à 

tous. De faire découvrir les activités gymniques de la Fédération sur des territoires qui ne disposent pas de 

structures existantes et ceci bien sûr en partenariat avec le Comité Régional du Centre-Val de Loire. 
 

Cela aura la présentation suivante : pour les clubs, à destination du public loisir, valoriser la présence 

des clubs, car nous allons faire un trophée départemental, et une manifestation transversale avec les écoles. Le 

but final étant de créer un club sur Lorris pour augmenter le nombre de licenciés de notre Comité. 
 

Il y aura un programme spéciale 6/11 ans, qui découle de l’évolugym, nommé maintenant access gym. 

On y mélange GAF GAM GR, et même la Teamgym, tout le monde peut y participer. Puis un programme 12/16 

ans et 16 et plus. Là pour la TeamGym, le programme sera aménagé. 
 

Nous ferons un Trophée de la Coupe Départemental, et ce trophée sera remis au club qui amènera le 

plus de licenciés à cette manifestation, ce titre sera remis en jeu d’années en années et le vainqueur proposera 

son mouvement à la Giga Gym à Blois. 
 

Les techniciens et les administratifs du Loiret, avec les Agents de Développement se sont réunis 

régulièrement pour mettre tout cela en place, nous prévoyons également des cadeaux pour les gymnastes qui 

participeraient : sac à dos, tee-shirt avec les logos pour tous les entraineurs. Demandé aussi de l’aide aux 

associations de Lorris, par exemple qu’elles s’occupent de la buvette et que les bénéfices leur reviennent à eux 

directement. 
 

Nous avons donc pris contact avec la commune, le Conseil Général, et aussi des partenaires privés 

comme notre banque. Nous sommes en cours de recherche de financement, et nous ferons notre maximum pour 

développer la communication autour de cet évènement. 
 

 

 

 



 

-  Page n°20 du P.V de l’A.G du Comité Régional du Centre-Val de Loire de Gymnastique du 10/10/2015  - 
 

 
 

 

 

 

 

Intervention de Laurent DESPORTE sur la réforme des formations et compétitions 

 
 

Présentation des nouveautés fédérales : 

 

Nouveau bandeau fédéral de 4 couleurs, représentant les 4 univers au sein de la FFG : 

 

 Univers Equipe de France 

 Univers « Compétitions » 

 Univers « Evolugym » : 

o Baby-Gym, marque déposée par la FFG (le terme « petite enfance » disparait) 

o Les programmes « Access Gym » pour chaque secteur, 

o La « Gym Santé/Seniors » 

o Fitness/Gym 

 Univers « Evénementiel » (ex : journée nationale de la gymnastique) 

 

Au niveau des formations, 4 secteurs : 

 

 ANIMATION  

o Aide-animateur (concerne notamment les programmes Access Gym) 

o Animateurs 

o (Initiateurs)  

o CQP (diplôme professionnel)  

 

 COMPÉTITIF 

o Moniteur  

o BPJEPS 

 

 PERFORMANCE 

o Entraineur 

o DEJEPS 

 

 ELITE 

o DES GS 

 

 

Lieu d’organisation du Congrès Régional 2016 

 

 
 Comme à son habitude, le lieu du Comité Régional est soumis à une rotation entre les comités 

départementaux et l’année prochaine c’est le département du Cher, représenté ici par Monsieur Yvon 

LACOMBE son président, qui sera chargé d’accueillir le prochain Congrès Régional. Le club de l’Etoile Saint 

Amandoise s’est proposé pour gérer cette organisation. 

 

 

 

Licence du CTS coordonnateur 
 

 

 Dany Joseph explique que notre CTS coordonnateur Matthieu TIXIER, demande l’autorisation de 

prendre sa licence compétitive dans son club d’origine, Bourg en Bresse, cela lui permettant de matcher cette 

année encore avec ses coéquipiers habituels.    

La validation est acceptée par les membres de l’Assemblée Générale. 
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Interventions des Personnalités 
 
 

Intervention de Michel BOUGAULT – Maire adjoint aux Sports d’Issoudun  

 
 M.Bougault remercie de l’invitation, remercie également tous les dirigeants du club de l’Issoldunoise, 

pépinière associative et sportive. Issoudun malgré sa petite taille de 14000 habitants, se compose de 25 clubs 

sportifs dans des pratiques sportives différentes. Bientôt 26 car l’installation d’un mur d’escalade est en cours. 

La région centre comporte des disparités importantes, le département de l’Indre est celui le moins peuplé de la 

Région Centre, le plus vieillissant, et qui perd également de sa population jeune (fermeture d’un certain nombre 

d’écoles). 
 

 

Intervention de Thomas DESFORGES, Fédération Française de Gymnastique  

  
Thomas Desforges présente tout d’abord les excuses de Corinne Callon, Directrice Technique Nationale 

qui est retenue par une étape de sélection de trampoline à Mouilleron le Captif. 

Thomas rebondit sur la présentation effectuée par Laurent sur la réforme des formations. Il complète en 

expliquant que tous les travaux qui ont été engagés par la Fédération l’ont été dans la continuité du mandat des 

élus qui gouvernent aujourd’hui la FFG. Le but est de travailler pour et avec les clubs dans une dynamique ou 

les clubs sont mis au centre de la discussion. 

 

Il y a également pour une meilleure communication la mise en place des « univers », et d’un côté 

purement technique une nouvelle réforme compétitive et aussi la mise en place des « évolugym ». 

Ces changements sont une perte de repères momentanés mais ils sont dans un but d’améliorer et simplifier la 

gym de demain. 

D’autant que la réforme territoriale a fait exploser bon nombre de région. Exemple de la « Zone Centre 

France » qui réunissait autrefois le Centre, la Bourgogne, l’Auvergne et le Limousin. Maintenant le Limousin 

est rattaché à l’Aquitaine, l’Auvergne au Rhône-Alpes et la Bourgogne à la Franche Comté.  Donc une nouvelle 

organisation générale et notamment compétitive se met en place. 

Thomas Desforges tient à souligner que la Fédération a décidé de mettre gratuitement à disposition de 

ses clubs les programmes « Access Gym » (en téléchargement). 

 

L’emploi : la FFG met l’accent également sur la formation afin de créer des parcours de formation pour 

une vraie carrière d’éducateur sportif gymnique.  

 

Pour clôturer son intervention, Thomas Desforges remercie et félicite le club de la S.M.Bourges 

Gymnastique qui est le club de rattachement de Ksénya Moustafayeva, seule qualifiée à ce jour aux Jeux 

Olympiques de Rio. 
 

 

Intervention de Malika MESRAR, Fédération Française de Gymnastique  

 
Malika Mesrar, Présidente Régionale d’Ile de France Ouest et membre du Comité Directeur de la FFG 

représente ce jour James Blateau, Président Fédéral. 

 

Elle félicite la Région Centre pour son Assemblée Générale qui est le reflet de la politique fédérale. 

Elle précise que le souhait de la nouvelle équipe fédérale mise en place était d’être près des clubs, de les écouter, 

d’apporter de l’information, d’apporter des réponses aux soucis des clubs. 

 

L’Assemblée générale régionale est une occasion de partager. Malika Mesrar rappelle la nécessité que chaque 

club respecte la réglementation de licencier tous ses adhérents. On parle souvent du prix de la licence (prix fixe 

FFG + part régionale votée à l’AG régionale) mais ces prix sont justifiés par les actions menées. 

La Région Centre est une région hyper dynamique. Et malgré une baisse de 19 % de subvention, elle souligne 

que la région centre continue à vouloir faire avancer la gymnastique.   

 



 

-  Page n°22 du P.V de l’A.G du Comité Régional du Centre-Val de Loire de Gymnastique du 10/10/2015  - 
 

 
 

Malika Mesrar félicite Daniel Joseph et le qualifie de Président visionnaire, réaliste et reconnaissant, et c’est 

pour elle des valeurs que nous devons tous partager, surtout actuellement avec nos bénévoles qui donnent 

beaucoup de leur temps, de leur énergie pour faire avancer la gymnastique. 

 

Malika Mesrar revient sur quelques informations sur la FFG : 

 

 Le Chpt d’Europe GAF s’est déroulé de bonnes conditions à Montpellier et a été bien médiatisé. 

 530 clubs ont participé à la journée nationale de la gymnastique. Pour une 1
ère

 expérience ce fut plutôt 

une réussite.  L’année prochaine, elle se déroulera le 2 juillet 2016. 

 Financièrement, à la prise du mandat, la Fédération enregistrait un déficit de -830 K€. Il était donc 

indispensable d’effectuer des efforts pour redresser cette situation. Bien entendu, cela fait toujours des 

mécontents mais il faut être responsable. A ce jour, grâce aux efforts de tous, la fédération a une 

situation financière saine. 

 La réforme des formations, présentée auparavant par Thomas 

 L’emploi, déjà expliqué également par Thomas Desforges 

 La refonte du site internet fédéral a été effectuée et répond dorénavant correctement aux attentes de 

tous. 

 La réforme des textes fédéraux : les statuts et le règlement intérieur de la fédération sont en cours de 

changements. 

 

 

Malika Mesrar se dit très fière de ces nombreux « gros travaux » engendrés par la FFG dans le but de structurer 

notre fédération vers un bel avenir. « On doit être optimiste »  

Elle termine en souhaitant une excellente saison à tous les clubs de la région centre, et précise qu’il n’y 

a pas de petits clubs mais qu’il y a des clubs. 
 

 

Les Récompenses : 
 

Labels FFG 
Labels FFG certifié Petite Enfance 

SM Bourges 
Gymnastique Lunéroise 

USF St Florent 
Alliance Nogentaise 

STG Châteaudun 
Issoldunoise 
SM Orléans 
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Récompenses Fédérales 

 
Médaille d’Honneur Fédérale d’Or  

Monique LAPEYRE – Gallardon Gym 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Médaille d’Honneur Fédérale d’Argent  

Nathalie ROUZET - Issoldunoise 
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Médailles d’Honneur Fédérale de Bronze 

Mireille et Daniel PENOT - Issoldunoise 
 
 

 
 
 
 
 

Remerciements à Micheline BIRTEGUE 
L’Issoldunoise 

En remerciement des innombrables années que Micheline Birtègue a offert avec passion 
à la gymnastique, nous avons tenu à la remercier de toutes ses actions et de son travail  

qu’elle a toujours effectué avec exactitude, gentillesse, simplicité et dévouement. 
 

 
 

 

 

 

 

L’Assemblée Générale se clôt à 13 h par un vin d’honneur  

offert à tous les congressistes 

 
 


